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zeitweiliger Ausschuss Volkswerft 
 

Niederschrift 
der 05. Sitzung des zeitweiligen Ausschusses Volkswerft 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 07.12.2022 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 18:30 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Löwenscher Saal  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Sebastian Lange  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Jörg Schulz  
Herr Maximilian Schwarz  

Mitglieder 
Herr Mathias Miseler  

Vertreter 
Herr Jonathan Göbel Vertretung für Herrn Alexander Buschner 
Herr Thomas Haack Vertretung für Herrn Michael Philippen bis 

18:01 Uhr 

Protokollführer 
Frau Madlen Zicker  

von der Verwaltung 
Herr Peter Fürst  
Herr Dr. Frank-Bertolt Raith  

Gäste 
Frau Friederike Fechner 
Frau Büssow-Krämer 
Herr André Flemming 
Herr Hans-Jürgen Brandt 
Herr Dr. Andreas Landes 
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Tagesordnung: 
 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des zeitweiligen 

Ausschusses für Volkswerft vom 05.10.2022 
 

   
 2.1   Bestätigung der Niederschrift der 04. Sitzung des Ausschus-

ses für Volkswerft vom 10.11.2022 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen-keine  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Aktueller Sachstand zum maritimen Industrie- und Gewerbe-

park 
 

   
 4.2   Vorstellung der German Sustainables GmbH  
   
 4.3   Vorstellung der Steamergy GmbH  
   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des zeitweiligen Ausschusses Volkswerft sind 6 Mitglieder anwesend, 
womit die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet. Es erfolgt eine Tonträgerauf-
zeichnung.   
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen/Ergänzungen bestätigt.  
     
Abstimmung:  6 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen 
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des zeitweiligen Ausschusses 

für Volkswerft vom 05.10.2022 
 
Die Niederschrift der 03. Sitzung des zeitweiligen Ausschusses Volkswerft vom 05.10.2022 
wird ohne Änderungen/Ergänzungen bestätigt.  
     
Abstimmung:  5 Zustimmungen 0 Gegenstimmen  1 Stimmenthaltungen  
 
zu 2.1 Bestätigung der Niederschrift der 04. Sitzung des Ausschusses für Volks-

werft vom 10.11.2022 
 
Die Niederschrift der 04. Sitzung des zeitweiligen Ausschusses Volkswerft vom 10.11.2022 
wird ohne Änderungen/Ergänzungen bestätigt.  
     
Abstimmung:   4 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 2 Stimmenthaltungen  
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen-keine 
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Aktueller Sachstand zum maritimen Industrie- und Gewerbepark 
 
Herr Dr. Raith und Herr Fürst erläutern anhand der beigefügten Präsentation den aktuellen 
Sachstand zum maritimen Industrie- und Gewerbepark. 
 
Herr Dr. Raith berichtet von den neuen Pächtern sowie von der Verwertung der Kräne auf 
dem Gelände. Am 9. November 2022 wurde der sechste Pachtvertrag für den maritimen In-
dustrie-und Gewerbepark Volkswerft unterzeichnet. Es handelt sich dabei um die Strela 
Shiprepair GmbH.  
Herr Fürst teilt mit, dass aktuell drei von vier Kränen zurückgebaut werden. Ein Kran bleibt 
bestehen. Der Kran der Marke Liebherr wurde verkauft, dieser muss lediglich noch abgeholt 
werden. Er geht weiter auf die SSS Greif ein, welche auf der Werft in Stand gesetzt wird. Die 
Sanierung läuft in Eigenregie der Hansestadt Greifswald. Die Hansestadt Stralsund hat ledig-
lich den Bauplatz zur Verfügung gestellt.  
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zu 4.2 Vorstellung der German Sustainables GmbH 
 
Die beiden Geschäftsführer Herr Hans-Jürgen Brandt und Herr Dr. Andreas Landes, stellen 
das Unternehmen German Sustainables GmbH vor (siehe beiliegende Präsentation). 
 
Herr Dr. Landes teilt mit, dass die ersten Mitarbeiter bereits eingestellt wurden. Diese haben 
die ersten 4 Wochen eine Schulung zum Thema Flugzeugleichtbau bei der TÜV Rheinland 
Akademie absolviert. Seit Anfang Oktober 2022 sind die Mitarbeiter nun vor Ort, um die ers-
ten Triebflügel zu fertigen. Es werden momentan Quersynergien geschaffen zu Unterneh-
men, welche sich bereits auf dem Gelände befinden.  
Laut Herrn Dr. Landes befindet sich der Prototyp aktuell im Zertifizierungsprozess. Er hofft, 
dass Ende Januar/Anfang Februar 2023 das Zertifikat vorliegt. Das Unternehmen hat südlich 
von Husum in einem Windpark Flächen gepachtet, um die ersten Anlagen aufstellen zu kön-
nen.  
 
Es wird angestrebt im Herbst 2023 eine Typenzertifizierung zu erreichen.  
 
Herr Brandt ist erfreut mitteilen zu können, dass am 22.09.2022 auf der Gesellschafterver-
sammlung beschlossen wurde, den Firmensitz in die Hansestadt Stralsund zu verlegen. Die 
beiden Geschäftsführer loben die Zusammenarbeit mit der Verwaltung der Hansestadt 
Stralsund.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Lange teilt Herr Brandt mit, dass 8 der 9 Mitarbeiter aus der Trans-
fergesellschaft übernommen wurden. Die Geschäftsführer sind sehr zufrieden mit den aus-
gewählten Mitarbeitern, welche großes Interesse zeigen. Hervorzuheben ist, dass die Mitar-
beiter durch die Schulung bei der TÜV Rheinland Akademie alle eine zusätzliche Qualifikati-
on erlangt haben.  
 
Herr Brandt merkt an, dass alle Zulieferer des Unternehmens in Deutschland ansässig sind. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen seitens der Ausschussmitglieder.  
 
Der Ausschussvorsitzende bedankt sich für die Ausführungen und schließt den Tagesord-
nungspunkt.  
 
zu 4.3 Vorstellung der Steamergy GmbH 
 
Herr Flemming stellt anhand einer Präsentation, welche der Niederschrift beigefügt ist, das 
Unternehmen Steamergy GmbH sowie die Funktionsweise des Dampfmotors vor.   
Es ist angedacht, eigene Kompetenzen im Bereich Co2 neutrale Schiffsantriebe am Standort 
Stralsund aufzubauen.  
 
Er ist erfreut, dass ein Schiffbauingenieur sowie vier weitere Mitarbeiter aus der Transferge-
sellschaft übernommen werden konnte. Die Steamergy GmbH hat die Halle 320 mit insge-
samt ca. 2.500 qm seit dem 01. Oktober 2022 auf dem Werftgelände gepachtet. Aktuell wer-
den Anlagen aufgebaut, damit die Produktion in der Kalenderwoche 50 starten kann. Die 
gewerblichen Mitarbeiter sind seit 01. November 2022 angestellt und derzeit in Deggendorf 
zur Einarbeitung. Er merkt an, dass die ausgewählten Mitarbeiter sehr engagiert sind. Es ist 
angedacht, dass sich innerhalb eines Jahres die Mitarbeiterzahl verdoppeln soll. In 2 Jahren 
rechnet er bereits mit ca. 50 Mitarbeitern.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Miseler erläutert Herr Flemming die Funktionsweise des Hackgut-
kessels.  
 
Es gibt keine weiteren Fragen.  
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Der Ausschussvorsitzender bedankt sich für die Ausführungen und schließt den Tagesord-
nungspunkt.  
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Die Ausschussmitglieder haben im öffentlichen Teil der Sitzung keinen Redebedarf.  
 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von Empfehlungen 

aus dem nichtöffentlichen Teil 
 
Herr Lange stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die 05. Sitzung des zeitweiligen 
Ausschusses Volkswerft.  
 
 
  
 
 
gez. Sebastian Lange     gez. Madlen Zicker 
Ausschussvorsitzender    Protokollführung 
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